

新潟大学震災ボランティア本部 定期活動報告

平成 16 年 12 月 10 日現在

平成 16 年 12 月 10 日現在の新潟大学震災ボランティア本部での活動を報告する。

1. 本部データ

トータル (設置から 12/10 現在)

ボランティア本部スタッフ登録人数 :	107 名
ボランティア受付カード記入数 :	103 名
ボランティア活動報告書提出数 :	59 名
ニーズ完了人数	39 名

1 週間 (12/6～12/10)

ボランティア本部スタッフ登録人数 :	0 名	(前週 4 名)
ボランティア受付カード記入数 :	62 名	(前週 12 名)
ボランティア活動報告書提出数 :	18 名	(前週 0 名)
車提供者数	0 名	(前週 0 名)

・無料バス効果なのだろうか、1 週間にこれだけのボランティア受付カード記入数になったのは、開設以来初めてのことである。

2. 週間活動記録

【ボランティア本部】

◎被災地や各地ボランティアセンターの情報収集及び、学内への情報発信

○被災地の現在の状況の掲示

…「新大がっこみ」さんが、ネット上で現在の状況をリアルタイムにアップできるネットワーク環境を整えた。毎日更新している。

URL:<http://www.shindai-nav.com/>

今週は、匿名で体験談も載せる予定である。

○ホームページの作成

…公式ホームページが出来上がった。[IT 班](11/30)

URL:<http://www.nice.or.jp/~nvc/>

毎日更新している。

○NHK からの取材 (森ディレクター)

…12 月 6 日、NHK 放送 80 周年プロジェクトディレクターの森さんから取材を受けた。その日のラジオ番組に大滝さんが出演。反響あり。

○NHK からの取材（阿部アナ）

…12月8日、NHK 新潟放送局アナウンサーの阿部さんから、取材を受けた。

来週の水曜日、生中継でこの新潟大学震災ボランティア本部を取材決定。

○人文学部からの取材（松井さん）

…12月9日、人文学部の松井さんが、ボランティアの記録をしたいということで、本部、バザー会場の写真を撮っていかれた。

○本部カウンターの環境づくり

…学生が受付し易い環境作り。主に、カウンター整備など。CM の安本以外にも、樋口さん・中井さんの協力により、より良い環境になりつつある。

○救援物資の受付

…学生・教職員等から大量の物品を提供してもらい、学生が現地へボランティアに行く際、持参して被災者に手渡している。

[主な物品]

・タオル	・使い捨てカイロ	・石けん	・衣類
・絵本	・バケツ	・紙皿・コップ	・軍手

○倉庫がスタッフルームに

…12月3日大教センターの物資の倉庫として使われていた部屋を片付け、プロジェクトの活動やミーティングができる空間を作った。その苦労の甲斐があったのか、連日プロジェクトのミーティングや、作業などが行われている。

○バス運行について

…全学で物凄い反響を生んでいる。その為か、ボランティア受付数が驚くほど、増加した。

11月9日（木） 12人

10日（金） 11人

○メールマガジン計画中

…IT 担当の樋口さんがメールマガジンを準備している。

○全体ミーティング

…本部スタッフ全体ミーティングがある。参加できるスタッフは必ず参加。本部の今後のあり方などについて議論する。

【ボランティア支部】

◎新潟大学震災ボランティア本部の各学部への拡張

○食堂での声かけ

…各学部の支部を無人にして、資料のみを置く。昼休み時間に、1・2・3 食堂で呼びかけを行う。（食堂の件は交渉済）

・8日（水）あたりから、実施予定

・6日（月）にシフト決めのミーティングを開催

【段ボールマイスター】

- ◎段ボールを使って、被災者との交流を深める
 - 『第3回段ボールマイスター養成講座』
 - …合計3名の方が受講されました。
 - クリスマスイベント
 - …クリスマスイベントに向けて、現在計画中。
鈴木さん（マイスター）中心にツリーを作った。
 - 12日(日) クリスマスイベント下見（長岡）
 - 『第4回段ボールマイスター養成講座』
 - …現在計画中
- ◆プロジェクトからの叫びー
 - …車を出せる人が欲しいなあー。
- ★現在までの登録者数
 - …現在処理中

【ペンパル】

- ◎被災者との文通によって交流を深める
 - 長岡に行ってきました！
 - …当日は物凄く天候が悪く、最悪の状況で臨んだそうだ。藤本さんの奮闘ぶりが、ボランティア活動報告書の中(12/6)に書いてあるので、是非読んでいただきたい。今後の参考になるかもしれない。
 - 反応あり
 - …12月6日、長岡の企画部から電話があった。
- ★現在までの登録者数
 - …38名（担当者含む）

【チャリティーバザー】

- ◎学生から物品を提供してもらい、バザーの収益金を義援金として寄附する
 - チャリティーバザー開催！
 - …1週間の売り上げは、33,336円となった。多少の誤差はあるが、無事終了した。まだまだ、研究・改善の余地はあるが、思っていた以上の売り上げとなり、被災者の方々に少しでも協力できると思うと、非常に嬉しいことである。
 - 第2回チャリティーバザー開催？！
 - …担当者個人としては、第2回チャリティーバザーを開催したいと思っているが、誤差が出たことを考えると、少し不安である。
 - 反省ミーティング開催
 - …水曜の昼に反省会を行う予定。

★現在までの登録者数

…11名 (担当者含む)

【出張かてきょー】

◎被災地の小中高生（受験生）をサポート

○現実化！

…現在3つのニーズを受付。現実化に向けて進行中である。

・長岡市才津中学校

・長岡市太田中学校

…五十嵐先生から応募があった。中3の生徒対象に補習。ついでに、卓球・バトミントンの指導のできる学生も募集。

・栃尾市秋葉中学校

…高橋校長がラジオを聞いて、応募。12月24・27・28日の午前9:00~12:00まで中3の生徒対象の募集。

○NHKからの問い合わせ

…鈴木さんからこのプロジェクトの件で電話があった。何か進展があったら、連絡するようにする。

★現在までの登録者数

…14名 (担当者含む)

【チャリティーライブ】

◎ライブを通して、義援金を募る

○ミーティングがあった

…8日、9日ミーティングがあった。かなり具体的な話が進んでいる。

○ライブ開催：12月19日（日）新潟大学第一体育館

★現在までの登録者数

…7名 (担当者含む)

【掘るまいか】

◎映画の上映

○映画上映

…12月6日（月）16:30~18:00 総合教育研究棟G410

参加者37名。1人500円の募金で、18,500円集まった。法学部のゼミ生がそのうちの約20名を占める。実際に使われた、つるはし、カンテラを樋山さんが持ってきていて、興味を持ってくれた人も多かった様子。メッセージも集めた。そのメッセージは現在本部前の掲示板に掲示中である。

12月9日（木）は工学部上映会である。

3. CMからのコメント (CM=counter manager)

- ・カウンターの整理が行き届いていない。受付の際、「あれーあの資料どこいった?」とならないように、日頃からの整理整頓は大切である。
- ・午前中に本部にいる人数が極端に少ない。午前中だから、本部に来る学生は少ないのは事実だが、0ではないので、しっかりとした対応が求められる。
- ・倉庫の片付けによって、プロジェクトの作業をするスペースができる、受付がし易くなった。欲を言えば、今のスペースを受付のみにして、事務的な雰囲気になるのはよくない。気軽に話せるサロン的な空間作りがこれから課題である。
- ・夢のあるプロジェクトを現実化させるためには、それなりの責任と行動力を必要とする、と私は考える。もっと、工夫の余地がありそうなものが目につく。やはり、成果があつてこそ、人はついてくるのではないだろうか。
- ・CMを募集する。一人はつらい,,,
- ・定時ミーティングを行う予定である。
- ・バス運行に対する受付方法が通常と違うのでそこをはつきり確認してほしい。
- ・ボランティア受付カードが変更した。
- ・バス運行によってボランティアに行かれた方が、17時頃に帰ってくる。そのときは、本部スタッフが出迎えて、「おつかれさまです」の一言でも言った方が良いのでは。